

EL CONSTITUCIONAL

PERIÓDICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
Número suelto 1 rs.
La suscripcion se hace previo pago adelantado

DE

GERONA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, pago anticipado.
Insértese ó nó, no se devolverá ningún original.
Se admiten las suscripciones, Escaleras de San Martín 8, segundo.

AÑO I.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Escaleras de S. Martin, núm. 8,
segundo.

Miércoles 12 de Octubre de 1881.

SE PUBLICA
Todos los Miércoles, Viernes y
Domingos.

NÚM. 84.

NO TODAS LAS VENGANZAS SON DULCES.

Nuestro doble caracter de periodista y de afiliados, con pureza y verdad, á un partido político, nos imponen deberes con los cuales hemos de cumplir, aun cuando hayamos de sacrificar algo de nuestras afecciones particulares.

Obligados por circunstancias ajenas á nuestra voluntad, y por imprudentes provocaciones, tuvimos que citar algunos nombres propios en la reseña que hicimos á vuela pluma, de sus historias políticas.

No será culpa nuestra tampoco, el que imprudentemente provocados por cosas y hechos, que no debieran tener lugar, nos veamos nuevamente obligados á hacer cierta clase de manifestaciones que de todas maneras quisieramos evitar.

Si valiéndose de medios pocos caballerosos; si apelando á la calumnia y al engaño, hay quien despues de haber sorprendido, con malas artes, una posicion que no le correspondia, se enorgullece de tal modo que obrando con verdadera insensatez y poco tacto, secunda los indignos planes de los *sacristanes* coaligados con transfugas y falsos partidarios de principio que nunca sustentaron; nosotros sabremos contestar á tan impremeditados hechos, y al reto que tan descarada como atrevidamente se nos lanza, en la forma que realmente se merecen, y acabaremos de arrancar las caretas con que aun algunos encubren su faz; y que cobardemente se ocultan en las sombras, para tirar de los hilos de la farsa con que quieren envolvernos.

Algunos de estos, que valiera mas que cumpliera con los deberes que le impone el cargo que desempeña, y por el cual hace años cobra un sueldo que no gana, lo tenemos muy presente, y no deberá extrañar que si sigue obrando en la forma que ahora lo hace, creyéndose fuera del alcance de nuestras miradas, le saquemos á plaza con toda su biografía política y con todos los lunares que en su vida pública se le conocen; en la creencia de que el Gobierno no querrá consentir que continúe, como hasta ahora, cobrando una asignacion por la cual tiene deberes que cumplir y no cumple.

Por hoy nos abstenemos de citar nombres, por que aun abrigamos la esperanza de que

esos mercaderes que disponer quieren á su antojo de los destinos de la provincia, sin que para ello tengan mas titulo que los que ellos mismos se han abrogado, y la estupidez de unos, y la mala fé de los mas, retrocederán en la pendiente á que se han lanzado.

Tal vez no tardando, y quiera Dios no seamos profetas, se presenten circunstancias difíciles; circunstancias cuya gravedad sea tal, que requieran sacrificios de alguna entidad por parte de los que, como nosotros, se precian de ser dignos hijos de su patria; y entonces, que repetimos no quisieramos llegar el caso, veriamos en que lado se hallaban esos indignos perturbadores de oficio que pretenden los unos, ejercer un poder feudal relegado ya á la historia, y los otros explotar al país como ambiciosos mineros políticos que son.

Las farsas tienen tambien su término, por lo mismo que nada hay eterno en la tierra, y no tengan duda los payasos que representan los principales papeles en esta farsa, que de un modo ú otro, pero no tardando, tendrá fin.

Podrán nuestros lectores, y con razon, tildarnos hoy de Siviliticos. Verdad es que lo estamos. No tardaremos, Dios mediante, en dejarlo de estar y poder dar esplicaciones claras, concretas y terminantes.

En el entretanto, sirva de aviso y consejo á los que infatuados hoy, se gozan en ejercer mezquinas y rastreras venganzas.

Recuerden que no hay *domingo de ramos*, *sin viernes de pasion*, y que los que hoy pretenden coronar sus frentes con los laureles de la victoria, pueden verse mañana, coronados de punzantes abrojos.—H. V.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Castelló de Ampurias 10 Octubre de 1881.
Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi estimado amigo: aunque sea parodiando á *El Demócrata* de esa capital, principiarié mi carta con este modesto período «Como no tengo la mala costumbre de leer tan ILUSTRADO periódico (*El Demócrata*) nada he sabido del suelto publicado en la «Miscelánea política del fno periódico posibilista, (¿) hasta que un amigo ha tenido la benévola oficiosidad de mostrarme aquel parto.... etc., etc. ¿Ve V. como voy aprendiendo á escribir?

—Está furioso el órgano de la descomposicion del partido posibilista gerundense contra mis pobres escritos, aunque sus motivos tendrá para ello.

Dice que *ensayo á escribir; ensarto tonterias á roso y veloso amenizadas con insolencias y chocorerias, que uso términos reñidos con la buena educacion; habla de destemplanzas y simplezas etc., etc., etc*; en fin un ramito de frases escogidas del jardín de *El Demócrata*, que despide los olores, nada agradables, de su redaccion.

En verdad, en verdad, os digo ¡oh *limpio Demócrata!* que contra tales argumentos no pueden combatir las narices del mas constipado corresponsal, so-pena de comunicar una epidemia á sus lectores.

«¿Que dice?» «¿Que dice?» me preguntaban ayer algunos amigos, despues de leído el referido suelto.—¿Vds. lo comprenden?—Nosotros nó—Pues señores, ni yo tampoco.

¿Y el final de tan *comedido* suelto? ¡Ah! El final está sublime, chistoso, patético, incomparable, gracioso, bonito, monísimo, oportuno, oportunísimo y finalmente lastimosísimo. ¡*Desdichado!* ¡que habeis hecho!!!.... Gemid humanos; todos en él pusisteis vuestras manos!!!

Preveo amigo director un nuevo chubasco de epitetos en *El Demócrata* y una deshecha tempestad de denuestos en *La Lucha* como única contestacion á mis ataques, porque con muchísimo sentimiento; si señor, con incomparable sentimiento del... sentido comun, los dos *consecuentes* órganos del carlo-posibilista, se dán la mano y se defienden mutuamente como si fueran primitos hermanos; á no ser que, el aseado autor de los sueltos insertos en *El Demócrata*, sea el mismo que bajo el pseudónimo de corresponsal de Castelló colabora asiduamente en *La Lucha*.

Por el olorillo así semi-gramático, semi-rampón de unos y otros escritos, me parece ver á un cesante henchido de hiel, que á semejanza de ciertas beatas *non-santas*; enciende una vela á Cristo y otra al Diablo; así es que, casi casi estoy tentado por creer sea la misma persona ingerlada con dos ó mas esencias políticas.

¿Será posible?.... ¿Y porque nó? Ya se saben, por desgracia demasiado, los puntos de constitucionalismo que calza *La Lucha*, y los grados de posibilismo que tiene el flamante *Demócrata*.

La primera (que me dispense si uso al adjetivo femenino), despues de ser furiosamente progresista bajó á conservadora pura; algo mas tarde subió á liberal-conservadora: descendió posteriormente á carlo-conservadora y hoy es carlo-neo posibilista-conservadora sinalagmática-constitucional. La luna tiene varias faces, pero al fin como perteneciente al sexo débil (permítame ¡oh *Demócrata*, esta figura!), puede y es disculpable sea caprichosilla; pero todo

un periódico político, serio, muy serio, con aspiraciones turrónicas como *La Lucha*, aunque perlenezca también (según su nombre) al bello sexo, no debe ser tan coqueta, tan altiva, tan veleidosa, tan mudable y en fin, tan poco formal y consecuente.

El Demócrata, como novicio é hijo adoptivo de *La Lucha* dió sus primeros pasitos en la senda periodística creando disidencias y antagonismos en su mismo partido, como lo prueba el hecho de reconocer é insertar en sus columnas los nombres de los señores que componen el comité posibilista de esta villa cuyo dignísimo presidente D. Ramon Martí y Macelís antiguo y siempre consecuente demócrata, muy conocido y apreciado del jefe del posibilismo Sr. Castelar; y poco tiempo después, desautorizando de un modo irreflexivo dicho comité, publicó otro cuyo presidente es, según se dice, el autor de sueltos como el que me ocupa, obligado corresponsal de *La Lucha*.

El Demócrata, sin duda para adular su nombre, se constituyó después en defensor de los pacifistas de Figueras, defendió cuanto supo ó pudo la candidatura del conservador Sr. Roger y la de otros candidatos conservadores; atacó á todos los órganos del partido liberal y sin atender las observaciones juiciosas de algunos de sus correligionarios que, como el Sr. Macelís, se quejaron de su conducta, siguió su peligrosa misión de desorganizar el partido posibilista de la provincia de Gerona.

Un periódico político que de tal modo se desacredita ante sus correligionarios, no tiene razón de ser, á no ser que sea de la misma paeta que *La Lucha*, y lleve las mismas tendencias destructoras que aquel.

Toda publicación, toda agrupación y toda sociedad que en la práctica sigue el lema de *dividir para mandar*, no puede obrar con rectitud é independencia, ni puede merecer la pública confianza.

En buen hora que se refundan en una las dos publicaciones *El Demócrata* y *La Lucha*, ya que sus principios políticos son idénticos y en su redacción cooperan unas mismas personas; pero que obren de otro modo y distraigan la opinión, no es lo que debiera ser; ni esperarse de publicaciones que tienen la pretensión de llamarse serias.

Pocas palabras para terminar: el corresponsal de *EL CONSTITUCIONAL* tiene el derecho de sostener todos los cargos que ha publicado contra la Administración del Ayuntamiento de Castelló compuesto de la razón social Aupf y etc. (Q. E. P. D.), interin no se le justifique lo contrario y se le rebatan sus argumentos, hasta hoy sin contestación. El corresponsal de *EL CONSTITUCIONAL* probará documentalmente y de un modo indubitable, que el Ayuntamiento defendido por *El Demócrata* y *La Lucha* cometió un sin número de irregularidades y sostendrá con razones que no darán lugar á duda y pruebas palpables, la diferencia que hay entre un Ayuntamiento verdaderamente constitucional y los patrocinados por periódicos de color abigarrado é indefinible como *El Demócrata* y *La Lucha*.

Hasta mi próxima, se repite suyo afectísimo y amigo.

Suyo.—*El Corresponsal*.

Madrid 9 de Octubre de 1881.

Sr. Director de *EL CONSTITUCIONAL*.

Los telegramas recibidos anoche de Cáceres dan cuenta de haberse cumplido en un todo el programa anunciado. Solo la corrida de toros por efecto del tiempo, fué lo único que hubo necesidad de suspender.

El Rey de Portugal según las noticias de la Embajada marchó anoche muy satisfecho por las seguridades de buena amistad de la nación española.

Puede considerarse como un hecho el proyecto de viaje de D. Alfonso á Lisboa para asistir á la

inauguración de la Exposición del arte retrospectivo.

En la comisión de actas hubo ayer sesión borrascosísima. Se discutía el acta de Purchena por donde fué proclamado el Sr. Martín y Toro.

El Sr. Linares Rius considera graves las protestas formuladas por el Sr. Carrasco y hubo necesidad de suspender la sesión para conferenciar algunos individuos de la comisión con el Gobierno.

Hoy como día festivo no hay sesión en ninguna de las cámaras y solo se habla del viaje del Rey de Portugal y de las discusiones políticas que habrá en el Senado desde mañana en que empezará la discusión del mensaje.

El Sr. Moreno Nieto pronunciará uno de esos discursos lleno de filosofía y caudal inmenso de palabras pronunciadas con la rapidez y facilidad que le es característico.

Dícese que el miércoles quedará constituido el Congreso y más tarde el jueves se leerán los proyectos de fuerzas de mar y tierra y los presupuestos generales del Estado.

El Sr. Camacho se propone mucho de sus proyectos que según los amigos del ministro serán eminentemente prácticos.

Por lo demás el día no ofrece mas especiales noticias políticas y por esta consideración me voy á limitar á dar algunas noticias de Fomento que hoy por hoy son las mas importantes. Este ministerio quedará dotado en 50 millones en los próximos presupuestos, existen además el proyecto de un gran empréstito de tres mil millones con destino á obras públicas.

Si este pensamiento se realizase y se aplicase el producto del empréstito imitando los ejemplos de Inglaterra, Alemania, Bélgica y Francia, es indudable que la faz de España cambiaría muy en breve y de una manera mas rápida que en los citados países, pues las condiciones de nuestro suelo son, en general, muy superiores á los de aquellos.

Coincide con tales propósitos el feliz hallazgo ó descubrimiento hecho por un sabio ingeniero belga, de grandes depósitos de *guano vegetal* que han yacido hasta ahora desconocidos é inexplorados en el viejo cauce del río Guadiana, célebre por sus misteriosas corrientes subterráneas. Este río ha venido depositando en el trayecto de tres leguas y durante muchos siglos una sustancia de color oscuro y que analizada y ensayada resulta ser un excelente abono. Contiene amoníaco, ácido-fosfórico, ácido-carbónico, ácido-sulfúrico, húmina, ácido-húmico, potasa etc. habiéndose constituido una sociedad titulada «La Providencia» que ha empezado ya su activa é inteligente explotación y que le permite facilitar al labrador dicho abono á precios relativamente módicos.

Nuestra primera escuela de Agricultura ó sea *La Florida* lo ha ensayado ya con gran éxito y en el cuadro que he leído esta tarde, suscrito por el director y ayudante de dicha escuela, he visto con verdadero asombro, consignados los resultados altamente satisfactorios obtenidos en el cultivo del trigo, resultados que superan al obtenido con la palomina. De hoy mas puede contar el agricultor en España con un nuevo elemento de producción, con un nuevo y excelente abono que debe utilizar dadas sin bondad y baratura. Existe una cartilla con instrucciones para su aplicación á diferentes cultivos. Siendo esta materia de suyo tan importante, creo que no debo pasar en silencio algunas hipótesis fundadas en cálculos, experiencias y observaciones hechas por hombres de ciencia y en un establecimiento de tan justificado crédito como la escuela de la Florida.

Crean las personas mas eminentes de esta ciencia que si el *guano vegetal de la Providencia* no destru-

ye la filoxera puede si preservar de su invasión á los viñedos que no han sido aun atacados por el funesto insecto. Tal es la fuerza vigorizante que atribuyen al abono recientemente descubierto.

Creese, por último que su aplicación oportuna hace innecesario el acudir al plantío de la vid americana que algunos aconsejan, pues el referido abono comunica á la cepa vieja un vigor igual ó superior al de la cepa nueva. Si obtengo mas informes en la escuela de la Florida ó en la dirección de Agricultura se los comunicaré á los lectores en la convicción de que prestó un verdadero servicio á los intereses de la Agricultura.

No todo ha de ser política que sería por si sola estéril, sin prestarse atención á otros asuntos á la vez.

Suyo.—*El Corresponsal*.

CRÓNICA GENERAL.

Con una concurrencia regular tuvo efecto en nuestro coliseo el anunciado concierto coral é instrumental por la orquesta que dirige D. Dalmacio Bertran y la sociedad coral *Orfeon Gerundense*. Todas las piezas que se ejecutaron fueron muy aplaudidas, especialmente lo *Prometage*, pieza á voces solas y que tuvo que repetirse para acallar los aplausos del público. De su segunda audición deducimos que bien merecido fué el premio obtenido por *El Orfeon* en el último certamen Sellarés, pues á la unidad y gusto en el canto, hay que añadir la seguridad y decisión con que fué ejecutado. Nada diremos de la gracia y delicadeza con que hizo resaltar en el clarinete, el Sr. Pibernus, la fantasía sobre motivos de la *Africana* como igualmente en el magnífico tango *A mi Negra* que interpretaron con el Sr. Soler. La dirección bien, apesar de que en alguna pieza se notó la falta de ensayo, sobre todo en la orquesta.

De desear sería que el público se aficionara á estos conciertos populares, cual sucede en la mayoría de importantes poblaciones en particular de Cataluña.

—Mañana es el día señalado para el ingreso en caja de los mozos de Aiguaviva, Amer, Armentera, Belcaire, Campllonch, Cerviá, Colomé, Desvalls S. Jordi, Flassá, Bescanó, Celrá, Fornells de la Selva, Garrigólas, Jafre, Juyá, Mediná, Madremaña, Sarriá, Verges, Vilablareix.

Pasado mañana deben ingresar los de Cassá de la Selva, La Escala, Llagostera, S. Martín de Llémána, S. Juan de Mollet, Palau Sacosta, Quart, Santa Eugenia, Saus, Bordils, Llambillas.

—Los *soi disents* constitucionales lueheros en su pluri de atacar á los verdaderos y consecuentes constitucionales, y con el objeto de defender á un derrotado conservador liberal, daban el domingo la noticia de que nuestro querido amigo y consecuente correligionario D. Francisco Sala, diputado electo por el distrito de La Bisbal, ya no era diputado.

Deseos de que así sucedería; no dudamos que abriguen los *lueheros constitucionales*, pero tengan por seguro que sus deseos, por esta vez como en otras muchas, no se verán satisfechos. Vayan inventando noticias, ya que parece que en esas invenciones fundan sus esperanzas.

—No tan concurrida como los otros años tuvo lugar el domingo último la llamada *Fira del Pont*, si bien es verdad que la inseguridad del tiempo fué la causa de que se retrajesen las muchas personas que cada año suelen venir de muy lejos. Había bastante ganado de todas clases, aun que en su inmensa mayoría llevaban la señal del mal año, por estar muchos de ellos en pocas carnes; apesar de todo, hubo muchas transacciones en el ganado vacuno y caballar, que obtuvieron buenos precios.

—Apesar de la mucha gente que acudió á las últimas horas de la tarde al pueblo de Sarriá, no hubo que lamentar el mas ligero desorden, ni sabemos que se cometiese el mas ligero desmán.

—Hoy deben principiarse los ensayos por la compañía de Zarzuela que durante la presente temporada ha de actuar en nuestro coliseo; esperamos que el Sr. Rius procurará que todas las obras que se pongan en escena, estén bien ensayadas evitando de esa manera las repeticiones; así como esperamos dar á conocer al público gerundense, zarzuelas del moderno repertorio.

—No nos cansaremos, por que creemos tener sobrada razon, para reclamar uno y otro dia, á fin de que el Ayuntamiento cumpliendo con los deberes que le están impuestos, y que con sobradísimo derecho reclama el vecindario, haga desocupar y dejar espeditas las vias públicas, hoy interceptadas por efecto de derribos de algunos edificios que desde el momento en que se ha procedido á la reedificación y hay medio habil para depositar las piedras procedentes de dichos derribos dentro de lo reedificado, no hay razon para que subsistan interrumpidas esas vias, y mucho menos próximas ya las ferias de esta ciudad, y debiendo tener presente la circunstancia, de que en la forma que los montones de piedra á que aludimos, se van aprovechando, es muy facil, como otras veces ha sucedido, que puedan producirse algunas desgracias por efecto del derrumbamiento de los precitados montones, lo cual es muy posible suceda con los que existen en la Plaza de las Coles, atendido el mal sistema de aprovechamiento de los mismos, por el que quedan tan desnivelados, que por cualquier evento es probable, suceda lo que dejamos indicado.

—No podemos menos de llamar la atencion del Excmo. Ayuntamiento, sobre una notabilísima mejora que podria hacerse en uno de los mas importantes sitios de esta ciudad.

Nos referimos al aspecto poco deleitable que hoy dia ofrece la parte de las casas contiguas al rio Oñar. Aspecto que influye sobre manera en que los extranjeros que desde el tren dirigen su vista á esa especie de *parodia de Venecia* formen muy mala idea no tan solo de Gerona sino de los habitantes de ella, que con muy pocos esfuerzos, podrian contribuir á embellecer aquel recinto, trocándolo de asqueroso en poético.

A nuestro juicio, quedaria logrado tan laudable objeto obligando á los propietarios de las casas indicadas á que pintaran, ó cuando menos blanquearan, las fachadas que miran al expresado rio.

Si esto se llevara á cabo, es indudable que Gerona habia sufrido una mejora digna de mención y que la corporacion Municipal habria cumplido con la ley de Ornato público, mereciendo los plácemes de todos sus vecinos.

—Se halla vacante la plaza de estanquero del pueblo de Navata.

—Por el juzgado de primera instancia de este partido se ha señalado el dia 28 del actual para la subasta de una finca sita en el territorio llamado Puigmarí del término de San Feliu de Guixols.

—D. Pedro Tuxech y Pich, vecino de Sanabatre y residente en dicho, pueblo de ejercicio propietario, ha solicitado la propiedad de seis pertenencias de una mina de lignito, con el nombre de Teresa sita en el término de realengo del citado lugar paraje llamado Callás terreno y lindante á Oriente con terreno Balirotas, á medio dia y cierzo con terreno del interesado y á poniente con la mina de lignito «Mercedes» y camino llamado de Bosqué.

—Un mulato ha asesinado al director del *Boletín Mercantil* de Puerto Rico; hecho que ha producido mucha indignacion entre los numerosos amigos de la víctima.

—El Ayuntamiento y junta municipal de Albañá, han acordado para cubrir el déficit en el resultante, que es el de dos mil ciento ochenta y tres pesetas diez y ocho céntimos, proponer un recargo extraordinario del 100 por 100 sobre los cupos de consumos y sal que importarán 1 143 pesetas 60 céntimos, faltando todavía la cantidad para extinguir completamente dicho déficit de 999 pesetas 58 céntimos.

—Por la Alcaldía de Massanet de Cabrenys se cita á los mozos Martín Costa Ayats, José Pagés Vidal, Paladio Brusel Bosch y Jaime Llosa Pagés de ignorado paradero á fin de que el dia 19 del actual á las 12 de su mañana comparezcan á fin de ponerse en marcha con el comisionado del ayuntamiento; advirtiéndoles que su incomparecencia dará lugar á la declaracion de prófugo, de la precitada ley.

—Por el juzgado de primera instancia de La Bisbal se cita y llama á Miguel Mascaros y Martí.

—La guardia civil de esta Comandancia, durante el finido mes de Setiembre ha practicado los siguientes servicios:

Capturas.—Delinquentes y ladrones, 12.—Detenidos por faltas leves, 13.—Total 25.—Armas recogidas, 16.—Contrabandos aprehendidos, 1.—Socorro á indigentes, 1.

Denuncias por hurto de madera y leñas, 2.—Denuncias por estraccion de frutos, 2.—Número de delinquentes y por daños en los montes y frutos, 2.—Denuncias por ganado pastando sin autorizacion expresando el número de cabezas á que corresponden.—Lanar, 1.150.—Cabrio, 88.—Total de delinquentes, 7.—Total de delinquentes aprehendidos, 5.—Total de cabezas de ganado que pastaban sin autorizacion, 1238.

—Por el Ayuntamiento y junta municipal de Foxá para cubrir el déficit de 4,077 pesetas 5 céntimos se ha acordado pedir autorizacion para recargar un ciento por ciento sobre los cupos de consumos, cereales y sal, además del 100 por 100 ya autorizado por la ley.

—El Ayuntamiento de San Salvador de Breda para cubrir su déficit ha acordado con la junta municipal primero: Recargar otro ciento por ciento extraordinario sobre la contribucion de consumos y cereales que importa 1,988'80 pesetas y segundo imponer un ciento por ciento tambien extraordinario sobre el cupo de la sal que importa 1,110 pesetas; sumando el total de 3,098'80 pesetas cantidad que confrontada con el déficit que resulta del presupuesto del año actual, quedaria aun para extinguirlo por completo la cantidad de 45 pesetas.

—Don Joaquin Serva, aquel neo conservador de antes, el flamante secretario que era del comité que *La Lucha* llamó legítimo, aquel que tan desinteresadamente defendia la candidatura Fabra, aquel que á todas horas nos aturdió con sus alharacas de yo nada pretendo, yo nada quiero, ha dejado la humilde plaza de escribiente del Registro de la Propiedad y á ruego de su *amo* y *señor* ha tomado posesion del destino en Hacienda con que ha sido recompensado por los servicios prestados durante las pasadas elecciones.

Aprenderd cándidos electores.

—Por el Ayuntamiento y Junta municipal de Ridaura se ha acordado poner un recargo extraordinario á los impuestos de consumos y sal á fin de poder enjugar en parte el déficit que resulta de 5725'43 pesetas en el presupuesto municipal ordinario para el ejercicio del año económico de 1881 á 1882 despues de haber utilizado los recargos ordinarios.

—Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Tarabaus, dotada con el haber de 150 pesetas al año.

—Por el Gobierno civil de esta provincia se ha dispuesto que D. Arturo Comas, ingeniero industrial-fiel-contraste de esta provincia, continúe la comprobacion periódica de pesas y medidas correspondiente al año actual, para los industriales del partido de la Bisbal, señalando al efecto los dias 17 y 18 del corriente mes.

Los Alcaldes de los pueblos comprendidos en dicha jurisdiccion deben hacer saber á sus respectivos vecindarios, los dias que quedan señalados para la inspeccion advirtiéndoles el deber ineludible en que se encuentran de concurrir á las oficinas establecidas en la cabeza de partido para presentar todo el surtido de pesas y medidas é instrumentos de pesar que usen en sus industrias, á fin de que se verifique la comprobacion y marca correspondiente.

—Por el gobierno civil de esta provincia y en méritos del expediente promovido por D. Joaquin Suñer y Canals, vecino de Fornells de la Selva con motivo del aprovechamiento de aguas del rio Oñar, de dicho distrito como fuerza motriz del molino harinero que ha construido, se ha resuelto imponer la servidumbre forzosa de acueducto á los propietarios comprendidos en el proyecto modificado.

CORREO EXTRANJERO.

El corresponsal de un periódico ministerial francés con fecha 27 del pasado escribe que el alambre telegráfico cortado por los rebeldes entre el Kef y Medij no ha podido aun ser restablecido.

Los despachos se expiden por vapor hasta Bone. Se considera próximo el momento en que las columnas francesas emprendan su marcha sobre Kerouan. Solo se espera para efectuarlo la llegada de los últimos refuerzos.

Se asegura que el Bey se muestra muy descontento por el proyectado ataque contra aquella poblacion, y aunque se afirma que ha protestado enérgicamente. Parece que con este motivo ha dirigido al Sultan últimamente varias comunicaciones.

La situacion en consecuencia es muy tirante; la poblacion europea, discute acaloradamente sobre si es ó no conveniente que la ciudad de Túnez sea ocupada por tropas del ejército francés. Se hablaba tambien de la eventualidad de un cambio de gobierno.

El estado sanitario de las tropas continúa siendo muy poco satisfactorio. Los árabes se presentan cada dia mas osados; tiempo es ya de que esta situacion termine.

Dicen de Trípoli al *Diritto* que el gobernador, Nasib-bajá, ha impuesto á los habitantes de la ciudad un empréstito forzoso de 100.000 francos, y quiere sacar igual suma de los habitantes del campo, para hacer frente á los gastos de manutencion de las tropas llegadas de Constantinopla.

Los refuerzos recientes han elevado á 30.000 hombres el efectivo de la guarnicion, que antes era sólo de 3.000. El corresponsal del *Diritto* señala tambien la llegada á Trípoli de varias baterías Krupp, añadiendo que se trabaja activamente en la fortificacion de Laura, localidad situada en la frontera tunecina.

ANUNCIOS DEL DIA.

SANTO DE HOY. Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza y S. Serafin cf.

SANTO DE MAÑANA. S. Eduardo rey y cf. y San Gerardo abad.

CUARENTA HORAS. Están en la Iglesia de San Pedro.

SECCION DE ANUNCIOS.

BABANO IODADO

DE

GRIMAULT Y C.^a—Farmacéuticos en París.

El Jarabe de Rábano iodado de Grimault y C.^a, es una combinacion del Iodo con el Berro, el Rábano, y la Coclearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos mas remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rábano iodado de Grimault y C.^a, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos mas delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de ioduro de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los mas notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatismo, la Raquitis, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de la fábrica y la firma GRIMAULT Y C.^a

París.—Casa GRIMAULT Y C.^a, Rue Vivienne 8.
Depósito Botica del Dr. Ametller, Cort-Real 4, Gerona.

ARMAS

frente al puente de S. Agustin y farmacia de D. Vicente Garriga
calle de la Plateria núm. 30 Gerona.

Escopetas fuego central y Remingtons uno y dos tiros de	1800 á 600 rs.
Id. 2 tiros piston de	320 á 170 »
Id. 1 tiro piston de	160 á 80 »
Pistolas revolver de	200 á 8 »
Id. fouches de	50 á 24 »
Cartuchos fouches, cien de	24 á 8 »

Se hace toda clase de recomposiciones á precios sumamente baratos, encontrándose además en dicha armería todos los objetos de caza.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE CAYETANO CARBÓ, PLATERIA 30 GERONA.

Se agencia la adquisicion de licencias de uso de arma, caza y pesca asi como toda clase de negocios. 9

GACETA MUNICIPAL

REVISTA DE ADMINISTRACION, JURISPRUDENCIA Y HACIENDA.

SE PUBLICA EN MADRID TODOS LOS LUNES.

— Colaboradores —

Araus (D. Mariano) publicista y ex-diputado á Córtes.
Beraza (D. José Maria Alonso de) publicista y ex-diputado á Córtes.
Cardaño (Excmo. Sr. D. Primitivo Andrés) publicista y ordenador general de pagos del Ministerio de la Gobernacion.
Gallostra (Excmo. Sr. D. José) publicista, Senador del Reino y asesor general del Ministerio de Hacienda.

Gullon (Excmo. Sr. D. Pio) ex-subsecretario del Ministerio de Estado, publicista y Consejero de Estado.

Isasa (D. José de) Catedrático de derecho de la Universidad Central.

Leal (Excmo. Sr. D. José Roman) publicista, Senador por las sociedades económicas de Cuba y Puerto-Rico.

Maluquer (Excmo. Sr. D. José) Senador del Reino, fiscal del Consejo de Estado y ex-subsecretario de Gracia y Justicia.

Mompou (D. José) publicista Jefe de la Sesion de Cuentas atrasadas de Ultramar.

Montalvo (D. Luis) Catedrático de la Universidad Central

Montalto (Excmo. Sr. Marqués de) Jefe de Contabilidad y ordenador de pagos de Ultramar

Mosquera (Excmo. Sr. D. Tomas Maria) ex-director de los registros y ex-ministro de Fomento.

Moya (D. Miguel) publicista y Secretario del Ateneo de Madrid.

Oliver (Excmo. Sr. D. Bienvenido) magistrado de Audiencia y Sub-director de los registros civil y de la propiedad y notariado.

Pacheco (D. Francisco de Asis) publicista y Jefe de Administracion civil y otros varios conocidos escritores.

Publicacion indispensable para los Tribunales y corporaciones provinciales y municipales.

Precios de suscripcion en provincias.—Semestre 7 pesetas. Año 12 pesetas 50 cénts.—La correspondencia al Director, Fomento, 1, bajos, Madrid.

AGUAS. Existe un salto de aguas, en el pueblo de Mata, contiguo á la carretera de Bañolas.

La persona que desee arrendarlo podrá dirigirse á la redaccion de este periódico ó á la fundicion de D. Juan Planas, en donde se le darán cuantas explicaciones quisiere. 44

Se necesitan tres cientos duros en dinero ó créditos, para emplearlos en un negocio que dá el cienenta por ciento.

En la villa de Bañolas, calle de Bañolas número 4 piso primero, darán razon de quien los solicita. 1-4

CON LA PAPAINA TROUETTE PERRET

PEPSINA VEJETAL

SACADA DEL CARICA PAPAYA.

Se curan radicalmente y con admirable prontitud las enfermedades del estómago, gastritis, gastralgias, diarrea de los niños &c.

Se toma despues de cada comida un sello medicinal, ó una cucharada grande del Jarabe, Vino ó Elixir.

Único depósito en esta Provincia.—Farmacia del Dr. AMETLLER, Córreal, 4, Gerona.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema dant tots los modelos de sas lligítimas máquinas pera cusir á

10 BALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument; ni tenir que fer cap adelanto, posantlas aixís al alcans de tot-hom. Se adquireix la milló, la mes bona, la mes llaujera, la máquina que no te competidó en tot lo univers que es la de

La Compañia Fabril « SINGER »

8 -- ABEURADORS -- 8

GERONA.